
LETTRE A TOUTES 1er DÉCEMBRE 2024 
 
 A l’occasion de la fête de Frère Charles, en ce 1er Décembre à venir, j’ai voulu méditer 
sur l’Eucharistie qu’il aimait tant et qui lui donnait la force d’être présent à Dieu et aux 
hommes de son temps. 
 
Adrien Candiard, dominicain français prieur du monastère du Caire en Égypte, écrit 
dans son livre: Veilleur où en est la nuit (éditions spiritualité Lexio) : « pour vivre la 
vie chrétienne dans notre monde selon la logique du Royaume il faut apprendre à 
donner notre confiance à Dieu et cet apprentissage se fait à l’Eucharistie . Il n’y a 
pas d’autre manière d’apprendre à donner sa vie que de commencer à la recevoir de 
Dieu lui-même qui se donne totalement à nous ... » 
 
Oui Dieu donne en surabondance et compte sur nous pour qu’à notre tour, nous nous 
donnions sans réserve, nous devenions pain pour nos frères et sœurs . 
 
Notre monde est dur nous le savons toutes ; il n’y a pas d’acte d’espérance plus grand 
que de venir écouter la Parole en assemblée de croyants, parole plantée en nos cœurs 
pour éclairer nos compagnons de route. 
Le Seigneur nous invite à toute heure : viens te servir au banquet de mon eucharistie, 
viens te servir dans mon amour qui t’offre le pain et le vin sur le chemin de ta vie 
donnée. 
Frère Charles a pratiqué cette fidélité devant le St Sacrement chaque jour en pure 
perte de lui-même, convaincu que le salut est offert à tous particulièrement  les plus 
éloignés, les plus rejetés, les plus oubliés de nos frères et sœurs . C’est devant l’hostie 
exposée qu’il trouvait la force de servir sans se lasser, de recevoir chaque personne qui 
se présentait, de faire son travail harassant du dictionnaire touareg. 
Notre témoignage et l’ardeur de notre charité fraternelle viennent de cette source 
intarissable de l’humilité de Dieu présent dans un peu de pain . 
Cette présence silencieuse devant le Seigneur, temps de l’intimité et de la gratuité 
amoureuse, nous le savons bien c’est parfois un combat intérieur que l’Esprit mène 
en nous pour nous identifier au Christ dont la vie est offerte sans réserve au Père et à 
l’humanité. 
C’est là que le Seigneur transforme notre cœur et nous rend disponibles pour accueillir 
la grâce sacramentelle de l’eucharistie, cette grâce qui nous envoie vers nos frères et 
sœurs . 
 
Restons branchées sur le Christ, demeurons avec Lui comme le demande Madeleine 
Delbrel (contemporaine de frère Charles dont elle a lu les écrits) car dit-elle : nous 
devenons des conducteurs de grâce pour nos frères et sœurs si nous sommes en prise 
sur le Christ et ainsi nous témoignons de son amour. Elle voit le Christ dans celui qui 
sert mais aussi dans celui qui est servi. C’est la même foi qui nous permet de recevoir 
le Christ dans l’eucharistie et de recevoir le pauvre dans nos vies car Jésus est le pauvre 
par excellence. 



Écoutons Margot nous parler dans son journal de Juin 1957 (page 96 du livre 
bleu) :   « c’est une grande joie de constater l’approfondissement dans l’amour de 
celles qui prient ...qui savent gaspiller du temps pour lui seul...leur vie apostolique 
s’enrichit de toute l’ardeur apostolique du cœur de Jésus .. » 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
« Il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie » nous dit St Jean chapitre 25 
dans son Évangile.   
  
Que l’Esprit nous aide à tenir nos engagements de présence à Dieu pour être 
présentes au monde à la suite du Christ, c’est le souhait que je formule pour chacune . 
 
En ce 1er Décembre, soyons davantage par la pensée et la prière avec celles d’entre 
nous qui souffrent de maladie, de guerre, de terrorisme, de violences de toutes sortes . 
Pour ma part je rends grâces à Dieu pour toutes celles d’entre nous que j’ai rencontrées 
en Europe, en Corée , au Vietnam et au Cameroun . 
Mon cœur rejoint, en ce moment de préparation de voyage, nos sœurs du Chili, 
d’Argentine et du Mexique...que je vais rejoindre début Février 2025. 
 
Bonne fête du 1er Décembre 2024 à toutes, dans tous les pays, en union avec toute notre 
famille spirituelle. 

Maité et son conseil Sophie,Cornélia,Germaine, Grazyna et Magaly. 
 

 

Soyons convaincues que ce temps passé 
devant l’hostie consacrée est un temps 
précieux pour le monde ; nous sommes 
présentes à nos frères et sœurs quand 
nous prions car nous recevons la grâce 
de devenir peu à peu une personne 
comestible, assimilable c’est à dire une 
personne qui peut devenir pain pour 
ses compagnons de route. 
Demandons à Dieu de dilater notre cœur 
pour que nous y invitions en son nom 
tous ceux qui ont besoin d’être aimés, 
considérés, rendus à leur dignité 
d’hommes et de femmes . Car Dieu dans 
son humilité veut avoir besoin de nous 
pour aimer ; il est présent 
mystérieusement dans tous nos actes 
d’amour, c’est lui qui aime à travers 
nous, qui rend leur dignité perdue aux 
malheureux de cette terre. 
 


